

Congreso de obreros católicos en Madrid UN PERIODISTA ALEMAN CONDENADO POR INSULTAR AL PRESIDENTE HINDEMBURG

Los turistas hostilizados

Ginebra.—Reina gran indignación entre los turistas alpinos debido a la acción tomada por las autoridades militares italianas, las cuales trasladaron recientemente su cuartel general del Tirolo, situado en Trento, más hacia el norte, y declararon zona militar una faja de territorio situada en las fronteras austro-suizas de 12 millas de anchura, inclusive las regiones montañosas situadas en ella. Esta medida significa que queda prohibido el acceso de los turistas a una de las partes más pintorescas del Tirolo.

Por insultar al Mariscal Hindenburg

Berlín.—Se acaba de sentenciar al autor de un libelo contra el Presidente de Alemania, Hindenburg. El responsable es Wilhelm Hauswirth, Director del diario comunista «Rotefahne» quien publicó después la carta abierta del Presidente a la nación sobre el referéndum nacional respecto a las propiedades de los Hohenzollern, un poema satírico en que se comparara a Hindenburg con un perro. Hauswirth fué condenado a nueve meses de cárcel.

Sucesión de la corona rumana

Berlín.—La Agencia Telegraph Union de Bucarest, comunica que se reunió una conferencia en esa ciudad, compuesta del primer Mi-

nistro, general Averescu, del Ministro de guerra, señor Bratiano, y del gran Mariscal Mirescu. La conferencia se verificó en el palacio real y en ella se discutió la situación política en caso de que llegara a fallecer el rey. Es sabido que el gran Mariscal llegó recientemente de París, en donde conferenció largamente con el príncipe Carol.

Se abren al comercio dos puertos

Tetuán.—En vista de la situación del territorio, el comisario superior ha aconsejado al jefefe la promulgación de un «dahir» abriendo al comercio los puertos marroquíes de Cala del Quemado y Torres de Alcalá, ya que no existe inconveniente desde el punto de vista militar.

Inmediatamente que se dicte dicha disposición jefefana, se instalarán los servicios fiscales y los restantes del Majzen.

Líneas telefónicas

Tetuán.—Prosiguen activamente los trabajos para el tendido de líneas telefónicas, que unen a Tetuán con Gomara y con el Rif.

En cuanto terminen dichos trabajos, el Mando se propone ordenar la retirada de algunos destacamentos indígenas que están protegiéndolos.

Alemanes en el Gobierno

Praga.—En el nuevo Ministerio checoslovaco que preside Eysenow, forman parte por la primera vez desde que se constituyó la república, dos Ministros que representan las minorías alemanas. Esos dos Ministros son el profesor Spina, que pertenece al partido agrario, y el profesor Mayr Harting, del partido católico. También hace parte del Ministerio el despacho de Relaciones exteriores M. Benes.

Agresiones a Polonia

Varsovia, Polonia.—Motivo de grandes comentarios ha sido la recepción de una nota en la cancillería polaca, procedente de Moscú, refutando las acusaciones lanzadas por el Gobierno de Varsovia contra el soviét, propósito del problema creado por la presencia de destacamentos de la Guardia Roja en los contingentes lituanos que amagaron la línea de Vilna hace varias semanas.

El Soviet niega que haya tenido nada que ver con eso, creyendo que se trate de un error por parte de la cancillería de Varsovia puesto que Rusia más que nadie tiene interés en conservar la paz entre Lituania y esta república.

El periódico de Stressmann

Berlín.—La cancillería no ha rechazado las imputaciones formuladas por el periódico Berliner Tageblatt, de que el Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Gustavo Stressemann en nombre del Gobierno se está haciendo apoyar por el periódico conservador Deutsche Allhemine Zeitung, que gracias al hecho de haber sido adquirido por el Gobierno prusiano no está defendiendo denodadamente la política del actual gabinete.

Alégase que la suma pagada asciende a un total de 8.000.000 de marcos oro, procedentes en gran parte en fondos secretos del Gobierno, y de los cuales no es preciso responder al Parlamento.

Congreso de obreros católicos

Madrid.—Con gran entusiasmo quedó abierto el Congreso de los Obreros Católicos, hallándose representados en él más de 220 sindicatos ferroviarios, que representan un contingente de más de 60.000 afiliados.

Entre los temas que se han puesto en agenda figuran especialmente la representación en la Asamblea Nacional de la Unión Patriótica, y la incorporación a las organizaciones hechas por el Estado, por las cuales se convierten los gremios en instituciones corporativas de gobierno.

Los católicos en España

Madrid.—El periódico El Debate, órgano del gobierno, dice que momento por momento se revela la solaridad entre los católicos de España y los de México, que padecen persecuciones; mostrándose la unión de unos y otros por el entusiasmo con que ha sido acogida por la juventud española la iniciativa de celebrar una manifestación en favor del catolicismo mexicano.

Un discurso de Kemal Pashá

Constantinopla.—Al abrirse las sesiones de la Asamblea nacional de Angora, Kemal Pashá pronunció un discurso en que definió la política exterior e interior del Estado y recalcó sobre la modernización del programa de gobierno. Declaró que su gobierno se hallaba resuelto a continuar la política que se había trazado respecto a los complots que se habían descubierto para asesinar al jefe de la república, y agregó que había que lamentar esos atentados, porque no solamente iban contra su vida sino también contra el programa de modernización de Turquía, que se estaba desarrollando. Al discutir la política exterior dijo: «Turquía desea vivir pacíficamente, pero se halla lista a defender sus derechos».

Los elementos opositores del parlamento se abstuvieron de concurrir a fin de no oír el discurso del presidente.

La Corte Suprema de Justicia dice que, conforme a la ley, los funcionarios de su dependencia no pueden tomar en las elecciones populares del territorio en que ejerzan sus funciones, más parte que la de emitir su voto personal

La Corte Plena, en sesión extraordinaria del martes último, conoció de lo siguiente: Leídos dos telegramas, uno, del Juez Civil de Puntarenas, en que manifiesta que el Secretario del Juzgado solicitó permiso hasta por ocho días a fin de ir a Corozal a desempeñar el cargo electoral de miembro de una mesa para que fué nombrado por la Junta Principal, y consulta a la Corte acerca de si ese es motivo suficiente para concederle el permiso; y otro, del Presidente de la Junta Cantonal de Puntarenas en que pregunta si el ex-

presado Secretario puede desempeñar el cargo de miembro propietario de la Junta Electoral Auxiliar de Corozal, se acordó: decir al Juez y al Presidente de la Junta que el referido Secretario no puede ser miembro de una junta electoral, porque según el inciso 4º del artículo 8 de la Ley Orgánica de Tribunales, los funcionarios judiciales no pueden tomar en las elecciones populares del territorio en que ejerzan sus funciones más parte que la de emitir su voto personal.

Congreso Constitucional Sesión del 1º de Diciembre

El Representante don Jorge Ortiz hizo moción para que se le dispense al dictamen sobre el proyecto del empréstito el trámite de espera para entrar a conocerlo en la sesión de mañana (jueves). Al rededor de la moción hubo declaraciones distintas de varios diputados. El Representante Ortiz Odio impugnó la moción del proponente, alegando que el país no conoce el dictamen y que es necesario que se conozca. Insinuó la idea de comenzar a discutir el lunes entrante. Apoyó la moción el Representante Odio y la combatieron los Diputados Urbina y Alvarado. Este último manifestó que nosotros no debemos estar reatados a la voluntad de los judíos newyorkinos: que debemos emplear en su estudio tanto tiempo cuanto gastaron los banqueros en formular el proyecto. Asimismo el Representante Ortiz Odio dijo que hay que estudiar bien el trascendental asunto. Manifestó que no fué hasta hoy que llegara a su conocimiento

que el Congreso de Guatemala rechazó patrióticamente un empréstito similar y que en Salvador hubo necesidad de soldados y bayonetas para hacer pasar un proyecto de empréstito.

El Representante Arias expresó que a buen seguro los banqueros no perderán el negocio por día más o por día menos de tardanza. Sugirió la idea de que hubiese sesión el sábado para adelantar trabajo. Se dispuso que la discusión comenzara en la sesión del viernes.

NOTAS VARIAS

Muchos preparativos se hacen en el vecino pueblo de Guadalupe para la celebración de la fiesta de la Patrona del lugar, que se verificará el 12 de diciembre próximo.

No hay entusiasmo entre la colectividad ciudadana

por las elecciones municipales que se avecinan. Miran el asunto con mucha frialdad.

Se dice en los corrillos tipográficos que los obreros de ese ramo tomarán alguna determinación con respecto al avance de las máquinas. Esto es, que se asociarán para reglamentar el aprendizaje y para deliberar sobre otros tropicos que se relacionan con el bienestar de ese gremio.

Con motivo de los próximos festivales que se celebrarán a fin de año en la Plaza González Víquez, se muestran muy contentos los vecinos y los dueños de negocios de ese lugar.

En breve se instalará la Rueda de Chicago, que será una novedad para grandes y chicos.

EL MILAGRO DE LAS ROSAS

Dicen que cuando el Pontífice Soberano terminó la homilia de la Santa de Lisieux, cayeron a sus pies unas rosas desprendidas de un lampadario. Todos los hechos milagrosos de esta encantadora virgen, muerta de tisis y de amor a los 24 años, se realizan en medio de flores y perfumes.

Este enfermo, que sanó a su invocación, vió deshojarse una rosa en el instante mismo en que el prodigio se cumplía.

Aquel, ha sentido la presencia de la bienaventurada entre en hábito de esencias deliciosas.

La carne adolorida de ese otro, perfumase de violetas, antes de que la joven curandera celeste lo librara de su mal. Al abrir la tumba de la pequeña santa, los desenterradores, tuvieron la impresión de destapar un pomo de fragancias exquisitas. Una madre desolada le pregunta por su hijo desaparecido en la guerra, y el espíritu de la «petite Thénese» le aporta, en respuesta, un manojo de lirios.

Y para todas las congojas, y para todas las penas de sus invocadores, ella tiene siempre una fragante encantación. Puede nuestro escepticismo sonreír, pero la emoción es más poderosa que las filosofías, y el llanto termina por inundar los ojos, cuando leemos ese libro ingenuo y ardiente, la historia de esa alma mal herida de amor, cuya infancia tiene una subyugación extraordinaria.

Desafío al espíritu más áspero y más fuerte a que guarde sus asperezas y su fuerza en presencia de esa concreción de ternuras, de esa amorosa a quien una divina pasión le encendió la adolescencia, y que se dejó consumir por la llama de su ideal en plena juventud.

Es irresistible su influjo, si nos le acercamos: «el viento de sus alas nos eleva», aun contra nues-

tro propio deseo. Es fácil no «creer» en ella, pero es muy difícil prescindir de amarla y escapar al hechizo de su vida, que se deshojó como una flor sobre el amor más grande que viera nacer el corazón humano «amar y ser amada; y volver a la tierra para hacer amar el amor», fué su profundo anhelo.

¿No es verdad que con sólo repetir estas palabras, en memoria de la divina niña que las pronunció antes de morir, se hacen posibles todos los milagros?

«Después de mi muerte haré caer una lluvia de rosas». Esta fué la última promesa de la pequeña Sor Teresa.

La lluvia prometida ha caído sobre innumerables corazones, en forma de consuelos, de alivios y de curaciones.

Dudemos, si a la razón le place, de las flores que se desprendieron del lampadario mientras el Beatísimo Padre proclamaba la gloria de la Carmelita, y del ramo de lirios de la madre afligida y del espíritu que se anuncia como una mujer perfumada, pero creamos en los prodigios milagrosos del símbolo, y le devolveremos a la tierra la fragancia espiritual que tanta falta le hace.

Los que acabamos de asistir al primer aniversario litúrgico de la nueva y prestigiada intercesora ante el Eterno hemos visto realizada la promesa, y de qué manera.

Ni en las exposiciones florales, en donde se da cita la aristocracia de los jardines, ni en el derroche carnavalesco en el que la locura y la vanidad deshojan millones de flores, han contemplado los ojos cosa igual. Jamás ciudad alguna se atavió mejor para glorificar a sus héroes epónimos, que el pueblo de Lisieux, en la conmemoración del trigésimo año de la muerte de su heroína, del despertamiento de su

florecita de santidad. La catedral, vestida de hiedra y rosas por dentro y por fuera. Las casas cubiertas por espesos fallajes, en cuyas hojas se han clavado centenares de miles de rosas.

En las terrazas, en los balcones, en las ventanas, en las puertas, las masetas levantan orgullosas sus tallos vivos. Y por las calles bordeadas de verjas floridas, se elevan al cielo los doseles, las domas, los arcos trinitarios, todas hechas con eglantinas salvajes y rosas de Francia y de la India y de Jericó, con rosas de ultramar y rosas de Navidad.

Entre esa indescriptible profusión de pétalos, bajo el palio floral de la ciudad, hay todavía cincuenta mil peregrinos que han traído, cada uno, por lo menos, una rosa, para hacerla bendecir.

Y ¡ay! del imprudente que no trajo la suya! Ha de irse sin reliquia porque nadie en Lisieux le obsequia ni le vende hoy una flor. A no ser que se deshoje sobre la tierra, el jardín celeste. ¿Por qué no?

No hay milagro imposible en este beatífico día. La muchedumbre está encendida por la misma fe infantil de su santa venerada, y aguarda, confiada, la lluvia de flores prometida. Un aire de infancia sopla sobre todos los seres, y los ojos están dispuestos a ver lo que el corazón desea.

Ha llegado la hora en que las flores van a ser bendecidas solemnemente. Los peregrinos se precipitan hacia un altar monumental, erigido en el jardín público, bajo un palio de rosas.

Comienza la ceremonia, y cada cual hace la elevación de sus ramos, para que la bendición penetre en ellos. Se diría que los brazos de la multitud han florecido. Ah, lectores de poca fe, que dudáis de los prodigios sobrenaturales!

De pronto la brisa otoñal, que ha estado seplando suavemente se enfurece y una nube de pétalos cubre la ciudad.....

El milagro! El milagro! gritan todos.

Un estremecimiento misterioso

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º. El 074 Grano de Oro

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

pasa por la muchedumbre y las almas se arrodillan ante lo inconspicuo.

La seráfica Teresa; con la ayuda del viento, ha cumplido su promesa!

Para asistir a la apoteosis de la «Florecita», como ella misma se llamaba, han peregrinado del mundo entero. Es probable que no se haya quedado un solo sitio de la tierra, sin mandar un peregrino. El Brasil, sobre todo, ha mostrado su veneración, enviando una numerosa romería, y un cofre de riquezas, como de las mil y una noches, para guardar los despojos mortales de la bienaventurada Santa Teresita.

Cuando pasaba la pequenita por las calles de la ciudad de Lisieux, las gentes se detenían a admirar sus magníficos cabellos rubios, flotando sobre la espalda; me ha contado uno de sus contemporáneos, al ver hoy, entre las reliquias de la muerta, que han recorrido la ciudad en triunfal procesión, la cabellera de oro, lo único vivo que de ella queda, fuera del recuerdo que guardan celosamente sus hermanas, sus amigas de infancia; cuenta un viejo librero, que se arrepiente todavía de las flores profanas que su galantería de mozo le deshojaba a la linda Teresita Martín, cuando iba a comprarle los periódicos.

Pocas ceremonias litúrgicas debían haber tenido la pompa de estos festejos. Al oficio principal, celebrado en la capilla del Carmelo, asistieron más de mil sacerdotes; toda clase de Eminencias, Señorías, Monseñores, Patriarcas, abates y religiosas.

El Cardenal Vico, ha sido el portador de una rosa de oro que el Santo Padre le envió, como regalo de cumpleaños, a la virgenita normanda.

Razón tenía la grande «Amorosa», en decir que después de su muerte empezarian sus conquistas!

Pero quién puede resistirse a esa divina y santa niña, que ha venido entre un «torrente» de rosas para hacer «amar el amor»?

MIGUEL SANTIAGO VALENCIA

Lisieux: 1926.

Sigue mejor doña Luisa de Morales

Fuimos ayer informados por Don Moisés Morales que su señora doña Luisa sigue mejor del terrible accidente que le ocasionó un perro. Ojalá mejore por completo.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Santoral

Jueves 2.—Santas Biviana, virgen y mártir.

SANTA BIBIANA, VIRGEN Y MARTIR

Nació en Roma, hija del prefecto Flaviano y de Dafrosa, y hermana de Demetria, todos mártires de Jesucristo. En tiempo del emperador Juliano fué presa por el prefecto Fausto, quien procuró persuadirla que adorase a los ídolos, amenazándola con grandes tormentos si no lo hacia; pero ella le habló con tal convicción, que también se convirtió a la fe y por ella alcanzó la corona del martirio. Otro ministro, llamado Aproniano, la entregó a una mala mujer para que la pervertiese; y, no pudiendo lograrlo, el malvado juez la mandó atar desnuda a un palo y azotar y quebrantar sus virginales carnes con plomadas, hasta expirar en aquel tormento. Su cuerpo fué sepultado por un sacerdote llamado Juan, junto al sepulcro de su santa madre Dafrosa y de su hermana Demetria. Después que la Iglesia gozó de paz, se edificó en Roma un templo sobre su sepulcro, en cuyo altar mayor se ve una estatua de Santa Bibiana, que pasa por una de las más bellas esculturas de Italia.

Suscríbase a este diario

Para todo gusto
toda edad
y todos los bolsillos
HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE
JUGUETES
QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & C^o)

¡VIENE EL NIÑO DIOS!
¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?
Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la
LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines
Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia
COMPRE EL
ALMANAQUE LINES - 1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Gran Remedio Casero
Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

DOLOR DE CABEZA JAQUECA
AGOTAMIENTO NEURALGIA
RESFRIADOS GOTA
Reumatismo Cólicos menstruales
KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON
De venta en todas las boticas
GEHE & C. A. G.
DRESDEN, ALEMANIA

Al margen de un manifiesto

Unos jóvenes nicaragüenses anduvieron recogiendo firmas de centroamericanos, al pie de un «Manifiesto» de protesta contra la intrusión yanqui en los asuntos internos de la hervorosa Nicaragua.

Bien hayan los jóvenes que en tal guisa andan, y loamos sus afanes. Ahora falta, para complemento de actitud tan viril, la redacción en iguales exaltadas y tremantes interjecciones, de otro «Manifiesto» que debió ver la luz pública desde los primeros días de la revolución, contra la intervención mexicana, funesta como la yanqui. También en esa protesta estamos prestos a acompañarlos, quizás no sólo con la poca cosa de un autógrafo que, a la postre, el tiempo disfumina. Al filibustero hay que rechazarlo, sea blanco o sea moreno y sin preguntarle de qué playa zarparon sus bajeles. En Centro América no cabe otra intervención que la pacífica y fraterna, llamada participación, siempre y cuando—¡ójigase bien!—la soliciten los personeros de los intereses encontrados, los abanderados de las causas que ejercitan su pujanza en los estadios de Belona.

En la hora de las intervenciones audaces e inconsultas, tan odioso enemigo es para la hermana Nicaragua el marino yanqui disciplinado y hosco, como el guerrillero mexicano, indómito y ululante. Ambos son la proyección amagante de la Casa Blanca y del Castillo de Chapultepec. Con igual retadora altivez se pasearía por las calles de Managua, cualquiera de los dos que llegase el primero.

En esa actitud de enemigos radicales de toda exótica intromisión en lo doméstico, quisiéramos saber a la juventud centroamericana.

Pensemos que Centro América es sola: en la vasta extensión de un continente que mide un hemisferio de polo [a polo. Pensemos que el panamericanismo que proclamó Monroe y que sus generaciones mistificaron, y que el decantado hispano-americanismo, no alcanzarán otras proporciones que las ampuladas a través de la lente engañosa de una llamada idealidad amable para ocios intelectuales.

De Taca-Taca

Almanaque Baily-Bailliére para 1927

El ALMANAQUE "Baily-Bailliére" trata de todo, informa de todo, es útil y entretiene a todos. No hay materia de que no hable, cuestión que no examine, acontecimiento del cual no dé información.

Interesantísimos son todos los artículos que publica sobre Literatura, Ciencias vulgarizadas, Geografía, Historia, El Universo, Bellas Artes, Medicina, Matrimonio y Hogar, Agricultura, Derecho y Hacienda, Juegos y Deportes y Vida Práctica.

Con cada ALMANAQUE se regala una participación en el número 42.184 de la Lotería de Navidad de 1926. Además reparte entre sus compradores mil regalos y da derecho a muchas bonificaciones.

Un tomo en 12º, de 400 páginas, con 50 artículos, varios mapas, 1.000 grabados (muchos en colores) y 2.000.000 de letras. De venta en las buenas Librerías, Papelerías y Bazares, y en la Editorial Baily-Bailliére, Apartado 56, Madrid.

Suscríbase a este diario

En San Ramón se clausuró la escuela complementaria

Acaba de ingresar de la ciudad de San Ramón el Jefe Administrativo don Ramón Rodríguez, comisionado por el ministerio para presenciar los exámenes de la escuela complementaria que está a cargo del conocido profesor don Nautilio Acosta Pieper.

Tres días permaneció en aquella ciudad el alto Jefe de Educación, siendo muy agasajado por los maestros y por las autoridades.

El séptimo grado que ha estado a cargo de dicho Sr. Acosta ha tenido una matrícula de 50 y terminó el curso con 44 alumnos.

El trabajo fué grande y laborioso y los exámenes muy minuciosos.

Con parte de ese contingente se formará el año siguiente el 8º grado, tal vez con finos pedagógicos para formar allí maestros de certificado elemental.

El Sr. Rodríguez regresó muy complacido de su visita oficial.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier paño de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, role que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Arístulo 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

La Superiora y Hermanas de Sión rinden por este medio sus sinceros agradecimientos a todas las personas que con sus donativos y con su presencia, cooperaron a la realización de la Feria celebrada en el local del Colegio, durante los días 20 y 21 del corriente mes.

San José, 30 de Noviembre de 1926.

Ceferino Martínez y Anita Chaves de Martínez, sus hijos Luis Martínez y Eida de Martínez, Isidro, Rafael Angel, Ana María y Francisco, expresan su profundo reconocimiento a todas las personas que por medio de plegarias, coronas, tarjetas y otros testimonios se han asociado a su duelo con motivo de la muerte de su inolvidable hija y hermana

María Josefa Martínez Ch.

(q. d. d. g.)

San José, noviembre de 1926

Manera de vivir cómodamente

—Yo no soy tonto, tengo el sentido práctico de la vida—(le oí decir a una persona), pero qué feliz mortal!—Vivo del cultivo de mis fincas, exporto café, hago gordas transacciones comerciales, gozo de envidiable salud, por morir no me importa *patalear* (¡Dios santo, si este hombre será semejante a [una mula!); voy al teatro y gozo con toda clase de representaciones; leo todas las obras que me facilitan, porque todas me parecen buenas y principalmente las *moralizadoras* de Dumas, Zamacois, Felipe Trigo, Vargas Vila y del *grande Zola* y todas las demás de *mi santa devoción* que los *estúpidos fanáticos* llaman *excomulgadas*, que para mí no hay *miedos ni prejuicios*, Me extasio leyendo a mi favorito *Zola*, el *culto escritor* que ha puesto en la *picota* a muchos *pícaros*; y con especialidad leo la *biblia* de Lutero por ser la verdadera, aunque *renieguen* todos los *frailes* habidos y por haber.

—Yo no sigo más que a la

DIOSA RAZÓN, el *sentido práctico común* me lo indica.—Soy suscriptor de preferencia a «El Mundo» y jamás mis ojos pasan la vista por «El Correo Nacional» por ser éste de ideas *ultramontanas*, ideas *anticuadas*.

—Doy dinero al módico interés del 15 % mensual y tengo una medida grande para comprar y otra pequeña para medir los granos o comestibles, porque *negocio es negocio*; así soy en mis *tratos y contratos*, siempre *lle-vándome al prójimo* bajo las patas y sin *remordimientos*; y por último son de *mis simpattas* los señores *Metodistas*, *mis directores espirituales*.

—Cuando muera (que nada deberá importarle, a los *frailes barrigudos*) *me favorezca* el GRAN ARQUITECTO DEL UNIVERSO.

Ahora decimos: ¡qué felicidad vivir como cerdo y morir como péro!

A. Q. L.

Heredia, 29 de nov. de 1926

GUADALUPE

Como lo habíamos anunciado, los días sábado y domingo estuvo muy concurrida esta localidad, más de 500 personas adornaban la plaza. El Hotel estaba repleto de golosinas, comidas, lechón, tamales, mondongo, etc., etc.

Habiéndose terminado el sábado, tuvieron las personas que estaban encargadas del servicio del Hotel, pasar toda la noche alistando más comida para el domingo. Tienda nunca se ha visto como ahora tan bien surtida.

Rifas, diversiones, orquesta, la Banda de esta ciudad, en fin todo fué alegría; automóviles, tranvías,

camiones iban y venían repletos de pasajeros.

Los señores Maurilio Alvarado, José A. Chacón y J. O. Rojas obsequiaron unos globos que fueron elevados por ellos mismos habiendo gustado mucho a la concurrencia.

El trabajo fuerte que ha tenido nuestro buen Cura y la Comisión y comisiones organizadas merecen una calurosa felicitación.

—Hay gran entusiasmo para la Fiesta Patronal que será los días sábado 11 y domingo 12 de diciembre.

Corresponsal

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono N 490

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Programa de la Fiesta Patronal y Año Santo en la Iglesia de Santa Bárbara de Pavas

EL ENTUSIASMO e interés que se ha mostrado por la celebración en este año, de la FIESTA PATRONAL, ha de ir en aumento y han de hacerse efectivos por la puntualidad en asistir a todos los oficios que con este fin se hagan, y con la buena preparación para ganar la GRAN INDULGENCIA DEL AÑO SANTO. Ni aún los enfermos se deben de quedar sin participar de esas gracias; a los cuales se les dispensará las visitas prescritas y se les llevará a sus casas la Santa Comunión; por lo cual a tiempo deben avisar para disponer los días en que se les llevará.

voluntad harán de nuestras fiestas el mejor homenaje que tribute el pueblo de Pavas a su gloriosa Patrona.

PROGRAMA

Día 25 de Nov.

Apertura de la Santa Misión.

9 p. m. Rosario, Plática y Bendición.

Día 26 de Nov.—3 de Dic.

4 1/2 a. m. — Santa Misa y Plática.

6 p. m. — Rosario, Plática y Bendición. Las visitas del Año Santo se harán a la hora del Rosario, empezando desde el sábado 27 hasta el día 2 de Dic.

Día 28 de Nov.

Primera Comunión de Niños.

7 a. m. — Misa de Primera Comunión. Después de la Misa los niños irán a tomar café a casa de don Juan Méndez, quien bondadosamente lo ofrece.

9 a. m. — Misa Solemne y Plática.

2 p. m. — Renovación de las promesas del Bautismo.

6 p. m. — Rosario, Plática y Bendición. Se invita a todos a contribuir con sus donativos y asistencia al turno que se efectuará este día a beneficio de la Iglesia.

Día 3 de Dic.

4 1/2 a. m. — Misa y Plática.

12 a. m. — Disparo de Bombetas.

6 1/2 a. m. — Rosario Solemne, Sermón y Procesión con el Santísimo por el interior de la Iglesia.

8 p. m. Juego de pólvora.

Día 4 de Dic.

Fiesta Patronal

6 a. m. — Misa de Comunión General.

9 a. m. — Procesión al rededor de la Plaza, con la Imagen de la Patrona.

6 1/2 a. m. — Misa Solemne y Panegírico.

6 p. m. — Rosario, Plática y Bendición.

Día 5 de Dic.

Misa a las 7 horas.

Encuesta para probar la religiosidad del pueblo norteamericano

New York.—Las Iglesias norteamericanas se disponen a abrir una encuesta en la prensa para precisar cuantas personas creen en Dios en este país.

La sección de anuncios religiosos de la Asociación Internacional de Propaganda, hará a todos los lectores de la prensa norteamericana una serie de preguntas entre las que figuran:

¿Cree usted en Dios?

¿Cree usted en la oración como medio de contacto personal con Dios?

¿Cree usted en la divinidad de Jesús, y en Jesús como único ser terreno y divino a la vez?

¿Milita usted en alguna Iglesia?

¿Ha sido usted criado y educado bajo cualquier forma que se la administre, es un elemento necesario para la vida individual y colectiva?

Se pedirá a los periódicos norteamericanos que se publiquen a diario estas preguntas y den todos los días las cifras de los escrutinios religiosos; pero no serán divulgados los nombres de las personas que respondan a la encuesta.

En esta campaña toman parte altas personalidades religiosas de toda la nación.

Desgracia ocurrida en S. Marcos de Tarrazú el sábado 13 del corriente

La muerte con su afilada guadaña, ha venido a tronchar la vida de un hombre humilde y valiente, modelo del trabajo y honradez; él es José Dolores Sánchez (Lolo como siempre le decíamos).

Una inesperada y terrible desgracia le condujo a la eternidad, encontrándose trepado en un poste de la línea del telégrafo arreglando el alambre cuando el poste se quebró de raíz cayendo sobre la víctima. Allí permaneció casi muerto largo rato y recuperando enseguida luchó cuanto pudo por salir de debajo del poste habiendo conseguido su propósito. (Esto sucedió en la cuesta llamada de Tarrazú) muy distante de esta población.

Hizo la casualidad que un joven Zúñiga iba para San José y lo topó en estado agónico e hizo la caridad de devolverse y ayudarlo hasta llegar a la primera casa que encontró y allí consiguió bueyes y carreta y lo condujo hasta San Pablo en donde fueron topados por otra carreta hasta conducirlo a casa de su familia. Su vida se prolongó por milagro hasta el día siguiente que fué confortado con los Santos Sacramentos muriendo media hora después con la tranquilidad de los justos.

Su muerte ha causado un sentimiento general, habiendo perdido este pueblo uno de sus mejores hijos.

En centenares de veces arriesgó su vida en las montañas alistando y trayendo las maderas para la construcción de nuestro hermosísimo Templo, él fué siempre el encabezador de enormes boyadas, empleando los días festivos sirviendo a Dios de mil maneras distintas.

¡Cuántas alegrías nos proporcionó

naban la llegada de tantísimas yuntas de bueyes arrastrando enormes "tuacas" y siempre era él quien venía a la cabeza comprobando siempre ser el más valiente y arriesgado de todos!

Todos, mujeres y hombres lloramos desde el fondo de nuestros corazones la inesperada e irreparable pérdida.

Solemnes exequias le fueron tributadas con numerosísimo acompañamiento; de Santa María y San Pablo vinieron muchos amigos y ofrendas florales.

No era éste un hombre de espulencia, nó; era un hombre pobre que vivía únicamente del jornal pero sus altas virtudes y noble corazón le hicieron acreedor de la estimación de todos cuantos lo conocimos y tratamos; por eso su muerte ha sido muy sentida y la manifestación del duelo fué general.

Las coronas enviadas fueron muchísimas y no me fué posible anotarlas para ineluirias.

Al despedir el corteje fúnebre en las afueras de la villa, el Sr. Cura y don Marcos Chanto pronunciaron frases elocuentes y sentimentales.

Termino enviando mi sentido pesar a su esposa e hijas, a sus cuñados (residentes en San José), don Graciliano Arias, Sra. y fam., don Aquiles Sánchez y Sra., Luis Arias, Jesús María Arias, don Celso Guerrero y Sra. don Juan Sánchez y demás familia doliente.

PACIFICA CHANTO V.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Noviembre de 1926.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 — Teléfono 289

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA